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書面質詢
何潤生議員

早療服務

　　隨着本澳有治療需要和跟進的兒童不斷增加，但輪候政府和受資助
機構的名額始終供不應求，不少家長都擔心會錯失兒童發展和早期療育
的黃金期，社會亦一直要求特區政府完善兒童早療服務。
　　近年，特區政府積極加大早療服務和相關設施的投入，並透過與社
會服務團體及機構加強合作，提供各類的訓練及支援服務等，並計劃籌
設一間以發展障礙兒童家庭為本的早期教育及訓練中心，預計於2023年
下半年投入運作，提供更多的早療服務名額，務求致力滿足家長對早療
服務的需求。然而，語言治療、職業治療需求較大的服務，經申請仍要
排隊一段時間才得到治療，本澳的早療服務仍有不斷提升的空間，希望
有關當局持續增加早療配套設施及服務名額，讓每一個有需要的兒童都
能及時接受服務；加大對家長的支援力度，強化家庭親職教育功能；加
大力度投放更多資源培養本地治療師人才，推動更多人入行。
　　為此，本人提出以下質詢：
　　一、有關當局曾經表示，人工智能早療輔助系統已在兒童康復治療
中心試行，為適合的兒童提供康復訓練，其後計劃於2022年第三季推廣
至家居使用，逐步推廣至本澳各早療機構試用，請問有關當局目前推廣
使用的情況及成效如何？同時，家長是最重要的康復訓練提供者，當局
又會否聯同社會服務團體及專業人士，研究主動上門提供諮詢、培訓及
跟進服務，協助家長把康復訓練融入到日常生活中，提高家庭訓練實效
性，以發揮早療最大成效？
　　二、對兒童早療服務的需求日益增加，請問有關當局未來會否在離
島醫療綜合體或其他新落成的衛生中心設立早療中心，增加語言治療、
職業治療名額，以及有系統的密集式訓練課程，回應居民的需求？
　　三、隨着澳門理工大學語言治療學位課程的學生陸續畢業，並投入
市場工作，有助培養本地的語言治療專業人才，但早療服務涉及面廣，
而且受制於本地區人口規模小，專業治療師要累積足夠的經驗亦較其他
地方難。因此，請問有關當局如何在現時本地專業治療師培養的基礎之
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上，進一步優化在職培訓、外地交流以及未來的持續教育等等，不斷提
升本澳早療服務的質素？
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